

Mandataria: “Estamos trabajando con firmeza para garantizar los derechos de las mujeres y promover su participación en todos los ámbitos de nuestra sociedad”

17 AGO 2015



La Jefa de Estado participó hoy de la entrega del Fondo Concursable de Comunidad Mujer, que premia con un millón de pesos proyectos que apuntan una mayor igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres

Este mediodía, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, llegó hasta el Edificio Telefónica, junto a las ministras del Trabajo y Previsión Social, Ximena Rincón; de Justicia, Javiera Blanco; de Vivienda y Urbanismo, Paulina Saball; de Salud, Carmen Castillo; y del Servicio Nacional de la Mujer, Claudia Pascual, para participar de la ceremonia de premiación institucional 2015 de Comunidad Mujer, organización que lleva 13 años trabajando en la generación de mayor igualdad, equidad y participación femenina en los ámbitos laboral y político.

Al hacer uso de la palabra, la máxima autoridad valoró la iniciativa y felicitó a las premiadas, indicando que "ustedes, la verdad que son protagonistas de un trabajo y una voluntad que no se puede detener y donde todos debemos sumarnos".

Del mismo modo, se refirió a los avances que se han alcanzado para abrir nuevos espacios para las mujeres, pero enfatizó que aún queda trabajo por hacer para que podamos ser un país verdaderamente equitativo en materia de género.

En este sentido, explicó que en las empresas del sector privado y en el sector financiero se registran tasas bajísimas de participación femenina en puestos de alta dirección -1,7% y 3,7%, respectivamente-, y que en el sector público, la situación no es mucho mejor, aunque la participación de mujeres en directorios de empresas del Estado ha aumentado desde un 4,3% el año 2013 a un 28,2% el año 2014.

En tanto, en el ámbito de la participación política, apenas el 12,5% de los municipios de Chile tiene una mujer a cargo. Y la presencia de mujeres en ambas cámaras del Congreso alcanza un pobre 16%, mientras que el promedio de América Latina y la OCDE es de 26%.

Tras repasar estas cifras, la Mandataria afirmó que “estamos decididos a avanzar en el cierre de estas brechas. Para ello como Gobierno estamos trabajando con firmeza para garantizar los derechos de las mujeres y promover su participación en todos los ámbitos de la sociedad”.

Al respecto, mencionó algunas de las iniciativas que ha llevado a cabo su Gobierno, como la construcción de nuevas Casas de Acogida, para dar protección a las víctimas de la violencia de género; la implementación de apoyos financieros a mujeres emprendedoras a través del Banco del Estado, Sercotec o Chile Compra; la creación del Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género; la Reforma Electoral que instaura un sistema proporcional más representativo e inclusivo, y que contiene una ley de cuotas que permitirá asegurar que al menos el 40% de quienes postulen al Congreso sean mujeres.

La Jefa de Estado indicó que “estamos demostrando con acciones concretas que es posible construir un nuevo camino para Chile en materia de género. Pero también, que ha habido resultados que todos pueden comprobar en el presente y que van a seguir haciéndose realidad en el tiempo”.

Finalmente, la Presidenta Bachelet hizo un llamado a “unirnos y sumar a muchas más mujeres -y como ya decía también a muchos más hombres-, en la misión de construir una sociedad justa y pacífica que anhelamos: una que reconoce igual valor, iguales derechos, iguales potencialidades y que provee iguales oportunidades a niños, niñas, hombres y mujeres”.

Premio Comunidad Mujer 2015

En la ceremonia, también se entregó Fondo Concursable de Comunidad Mujer “Capital social para la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres 2015”, que entrega un millón de pesos a los siguientes cinco proyectos:

- “Promoviendo la igualdad de género en la crianza de los hijos e hijas, de la Unión Comunal de Mujeres de Lo Prado “Tiempos de Mujer”, Región Metropolitana, para implementar un circuito de actividades, que incluyen capacitaciones y talleres, que en su conjunto promuevan la corresponsabilidad de los padres en el cuidado y crianza de sus hijos e hijas, a través de una paternidad activa, logrando una distribución de roles más equitativa e igualitaria al interior de los hogares.
- “Tejiendo nuestra memoria”, de la Agrupación de Mujeres Witrál Domo, de Castro, Región de Los

Lagos, organización conformada por 15 mujeres tejedoras en lana y fibra vegetal. Su proyecto consiste en la realización de una obra de teatro basada en sus historias de vida, sus reflexiones en torno al ser tejedora, a su condición de mujeres y madres; mujeres con vivencias dolorosas de violencia, pero también con experiencias de cambio y empoderamiento.

- “Conectan/conversan/se escuchan/mujeres dirigentas”, de la Agrupación Cultural de Comunicadores Independientes, de la Región Metropolitana, que apunta a visibilizar y potenciar los liderazgos femeninos de las dirigentas de organizaciones sociales de diferentes comunas de la región, quienes tendrán un espacio para compartir experiencias y conocimientos, crear redes, fortalecer lazos y difundir las actividades de la organización. También incluye la realización de talleres de formación para las dirigentas, y entrega de herramientas para el uso de la plataforma online y redes sociales.

- “Mujeres recolectoras de huiro de la Caleta El Sauce, nos equipamos para entrar a la mar”, de la Junta de Vecinos “Mar Azul”, de Coquimbo, para comprar los trajes adecuados para realizar la extracción de las algas, lo que incluye la adquisición de herramientas y utensilios que mejoren las actuales condiciones de trabajo, haciéndolo más eficiente y, por supuesto, más seguro.

- “Mujer, restaura tu historia”, de la Junta de Vecinos Cancha de Carrera, de la Región de Atacama, destinado a mujeres afectadas por el aluvión del 25 de marzo en Tierra Amarilla, quienes aprenderán el oficio de restauración de muebles, el que les permitirá recuperar sus bienes y, a su vez, desarrollar habilidades, más oportunidades laborales y de fomento productivo.

ETIQUETAS :

#Mujer